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В небесах и на море
17 июля считается 
Днем основания морской 
авиации Военно-Морско-
го флота России.

В этот день в 1916 году че-
тыре гидросамолета М-9 авианосного судна 
«Орлица» вступили в бой с немецкими самоле-
тами. Победа в этом воздушном бою положила 
начало истории российской морской авиации.

Наш земляк, Герой Советского Союза, уроже-
нец села Титовка Егорьевского района Максим 
Губанов служил в советском Военно-Морском 
флоте с 1939 года. К марту 1945 на его счету 
было 86 боевых вылетов.

Барнаульское ВВАУЛ после 1976 года стало 
готовить летчиков не только для ВВС, но и для 
других родов войск.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .

  ГЛАВНОЕ .
35 тысяч домов 

по сельской ипотеке
Правительство Российской Федерации по поручению 

президента России выделит из резервного фонда допол-
нительные 6 млрд рублей на реализацию госпрограммы 
«Комплексное развитие сельских территорий».

«2 млрд из них пойдут на поддержку сельской ипотеки. 
Это дополнительно позволит улучшить жилищные условия 
не менее чем для 14 тыс. семей, а по итогам года – не менее 35 
тыс. семей»», – отметил премьер-министр Михаил Мишустин.

По его словам, около 2,8 млрд рублей из общей суммы будет 
направлено на повышение обеспеченности социальной и ин-
женерной инфраструктурой в рамках проекта «Современный 
облик сельских территорий». Также более 1 млрд рублей пла-
нируется на создание и обустройство детских и спортивных 
площадок, зон отдыха, организацию освещения, пешеходной 
инфраструктуры в 44 субъектах Российской Федерации.

Подготовил Олег АНТОНОВ

На линии – губернатор
Прямая линия губернатора Виктора Томенко с жите-

лями региона может пройти осенью, после выборов в 
Госдуму и АКЗС.

В ходе общения у людей будет возможность задать вопро-
сы главе региона напрямую. Об этом «Алтайской правде» 
сообщили в пресс-службе губернатора Алтайского края.

Подобный вид общения глав регионов с жителями пореко-
мендовал практиковать президент России Владимир Путин. 
Он считает, что прямая коммуникация полезна не только 
для жителей регионов. Для руководителей прямые линии 
нужны, чтобы выявлять актуальные проблемы населения 
и устранять их.

Оксана ИСАКОВА
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18 июля – День металлурга
Уважаемые работники 

и ветераны металлургической 
отрасли!

Поздравляем вас с профессиональным 
праздником!

Металлургия – одна из базовых отраслей промыш-
ленности. Уровень ее развития является качественным 
показателем состояния экономики региона и страны 
в целом.

Алтайский край вносит большой вклад в укрепление 
научного и производственного потенциала отечествен-
ной металлургии. В отрасли трудится более 20 тысяч 
человек. В числе наших ведущих предприятий метал-
лургии – ОАО «Сибирь-Полиметаллы», ОАО «Алтай-Кокс», 
Рубцовский филиал ОАО «Алтайвагон», АО «Рубцовский 
литейный комплекс ЛДВ» и ряд других, о продукции 
которых знают за пределами Алтайского края.

Несмотря на все сегодняшние трудности, предприя-
тия металлургической отрасли продолжают стабильно 
работать, находят новых партнеров и новые рынки сбыта 
продукции, занимаются модернизацией производства.

В этот праздничный день мы благодарим всех метал-
лургов, ветеранов отрасли за огромный вклад в развитие 
экономики Алтайского края. Примите пожелания се-
мейного счастья, новых трудовых побед и достижений, 
удачи. Крепкого здоровья вам и вашим близким! 

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

26,7%   
   
  
  
  – 
Более 472 тысяч жителей Алтайского края 

выбрали этот вид транспорта за прошедшие пол-
года. Примечательно, что рост объема перевозок 
вырос на 6,7% даже в сравнении с январем – 
июнем доковидного 2019 года.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный, 6-11 м/с, 
порывы до 16 м/с. В отдельных 
районах небольшие дожди, грозы.

+11о +16о

ночь

+24о +29о

день

+21о +26о +21о +23о

+24о +29о

день +10о +15о

ночь

Ветер юго-западный, ночью 
3-8 м/с, днем 6-11 м/с, порывы 
до 16 м/с. В отдельных районах 
кратковременные дожди, грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, ночью 
3-8 м/с, днем 6-11 м/с, порывы до 
16 м/с. Ночью преимущественно 
без осадков, днем в отдельных 
районах небольшие дожди, 
грозы.

18 июля

19 июля

+

+

Когда выйдем на пик?
  ТЕМА ДНЯ .

Долгий огонь 
сталь закаляет

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

День металлурга – профессиональный 
праздник для коллектива Рубцовского 
филиала «Алтайвагона». Литейное произ-
водство является для него профильным. 
Вот с чем рубцовские металлурги под-
ходят к профессиональному празднику.

Л�������� �������
Филиал «Алтайвагона» стабильно входит в тройку 

лидеров рейтинга промышленных предприятий 
Рубцовска. Производственный процесс здесь давно 
отлажен, и даже непредвиденные обстоятельства 
в виде ограничительных мер, связанных с корона-
вирусом, не подорвали его экономику. В сложном 
2020 году выпустили 51,5 тыс. тонн литья, в этом 
планируют 52 тысячи. Вполне хороший показатель. 
Это, конечно, не рекордные 65 642 тонны в 2019 году, 
но рынок сегодня столько и не требует.

– Завод может выпускать порядка 60 наименова-
ний отливок и деталей. Среди них не только железно-
дорожное литье. Мы освоили литье на карьерную и 
сельхозтехнику. Для угледобытчиков изготавливаем 
зубья на ковши экскаваторов, большие траки для 
шагающих экскаваторов, – информирует заместитель 
директора по производству Алексей Александров.

Т����� �����̈��
Предприятие каждый год старается выходить на 

новую ступень производства, внимательно изучая 
все современные тенденции и спрос, улучшая сам 
процесс.

С прошлого года здесь ушли от старых конвейеров 
мелкого и среднего литья. Сейчас весь объем данной 
продукции изготавливается на автоматической 
формовочной линии итальянского производства. 
Таким образом на заводе снизили долю ручного 
труда, повысили качество отливок.

В конце текущего года будет модернизирована 
линия крупного литья, чтобы выпускать 1200 вагоно-
комплектов из рамы боковой и балки надрессорной. 
Эта продукция востребована на рынке.

– Рынок не стоит на месте, развивается. Появ-
ляются инновационные вагоны, – рассказывает 
замдиректора. – Мы со своей стороны стараемся 
не отставать. Наши специалисты разрабатывают 
технологии, конструкторскую документацию на 
новые виды литья для этих вагонов. Не так давно 
мы освоили и сертифицировали литейные детали 
вагонной тележки модели 18-2129.

(Окончание на 2 стр.)

Темпы прироста заболеваемости 
коронавирусом в Алтайском крае 
сейчас более интенсивны, нежели 
во время предыдущей волны.

Об этом рассказал глава региональ-
ного Минздрава Дмитрий Попов на он-
лайн-пресс-конференции. Нагрузка на 
скорую помощь достигнута почти пи-
ковая – как в октябре-ноябре 2020 года. 
На этой неделе суточное количество 
вызовов превышало 3000. На ИВЛ нахо-
дится почти 200 человек – это выше, чем 
на пиках прошлого года. Оборудовано 
313 реанимационных мест, коечный фонд 
достиг 4485 коек. К настоящему времени 
он загружен на 89%, поэтому Минздрав 
Алтайского края намерен развернуть 
дополнительные мощности.

«Хотелось бы верить, что мы близки к 
тому, чтобы выйти на пик, потому что на-
грузка достаточно серьезная на отрасль», – 
отметил министр.

Т�� ��� ������ ���̈
По словам Дмитрия Попова, основ-

ной проблемой алтайского здравоох-
ранения остается нехватка кадров. На 
сегодняшний день к работе в 22 ко-
видных госпиталях привлечено более 
7700 медработников. Не хватает в первую 
очередь анестезиологов-реаниматологов 
и медсестер, работающих в реанимации. 
В ковидные госпитали перебрасывают 
специалистов из других организаций. 
В Бийске насчитывается 550 медиков: 
94 врача, 296 медсестер и санитарки. 
Помогать им ездят специалисты из 
Барнаула.

В случае дальнейшего ухудшения 
эпидобстановки может начаться при-
остановка плановой медпомощи, чтобы 
высвободить врачей для лечения ковид-
ных больных. Впрочем, пока такая мера 
не рассматривается. Основной головной 
болью министр назвал укомплектован-
ность первичного медицинского звена, 
которая составляет лишь 67%. Остро не 
хватает терапевтов.

В смежных немедицинских сегмен-
тах, таких как, например, кол-центры, 
работают волонтеры. В красной зоне есть 

добровольцы из числа студентов-меди-
ков и работников скорой помощи. Что 
касается заболеваемости среди медиков, 
то по сравнению с предыдущей волной 
она низкая. Всего в крае 33 тысячи мед-
работников. Переболело около 16 тысяч 
из них, вакцинировано – более 12 тысяч. 
По словам руководителя краевого Мин-
здрава, среди медиков создана иммунная 
прослойка, в некоторых коллективах 
привито почти 100% сотрудников.

(Окончание на 3 стр.)

Рейд на общественном транспорте сегодня – обычное дело.

Михаил Ушаков – представитель династии сталеваров.

Основная продукция филиала предназначена для железнодорожников.

Алексей Александров рассказывает 
о перспективах предприятия.
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В Камне-на-Оби в рам-
ках приоритетного фе-
дерального проекта 
«Формирование ком-
фортной городской 
среды» приводят в по-
рядок общественные 
территории. Какие 
объекты нуждаются 
в первоочередном бла-
гоустройстве, жители 
решают сами.

Есть только МиГ
Лидером народного он-

лайн-голосования по отбору 
объектов благоустройства в 
Камне в 2021 году стала пло-
щадь около военного город-
ка. С 1970 до 1998 года здесь 
дислоцировался учебно-авиа-
ционный полк БВВАУЛ. Здесь 
курсанты «становились на 
крыло». В 1981 году полк по-
лучил МиГ-21. На этих легких 
сверхзвуковых истребителях 
летчиков-инженеров учили в 
Камне ровно десять лет. 35 лет 
назад МиГ-21 установили у во-
рот военной части.

Несмотря на то что от лет-
ного полка в Камне остался 
только МиГ (здесь теперь 
дислоцируются две военные 
части других родов войск), са-
молет не осиротел. Его под-
крашивали, сохраняли. А вот 
территория вокруг памятника 
нуждалась в обновлении.

С мячом и шаи� бои�
Во дворе между домами 

80 и 82 на ул. Красноармей-
ской всегда оживленно – здесь 
пару лет назад облагородили 
газон и дорожки, установи-
ли детскую площадку, бла-
гоустроили подъезды. А в этом 
году по инициативе жителей 
центральной части города ре-
конструировали хоккейную 
коробку, превратив ее в мно-
гофункциональную всесезон-
ную спортивную площадку.

В теплое время года здесь 
будет площадка для игры в во-
лейбол, футбол, баскетбол. 
А зимой – каток.

Как только строители 
покинули объект, детвора 
устремилась осваивать но-
вую территорию. В какие-то 
периоды здесь становится 
даже тесновато, любителям 
игровых видов спорта при-
ходится договариваться, кто 
и когда будет играть. В день, 
когда мы приехали, дворовая 
мальчишечье-девчачья сбор-
ная по футболу гоняла мяч 
по новенькому полю. Пока 

команда создавала опасные 
голевые моменты у одних во-
рот, на вторых молодая мама 
тренировала будущего вратаря, 
шестилетнего сына Дмитрия.

– Каждый день сюда при-
ходим, мы даже не думали, 
что можно любому жителю 
заниматься, – делится впечат-
лениями Надежда Панина. –  
У нас так мало в городе мест, 
где детям можно играть в 
подвижные игры. Мяч сыну 
купили, а гонять его негде. 

Представители районной 
администрации отметили, 
что несмотря на инициативу 
жителей по строительству 
спортплощадки и активное 
за нее голосование, содержать 
эту общественную террито-
рию они отказались. Скорее 
всего, она будет передана на 
баланс местного спорткоми-
тета. Не исключено, что во 
имя сохранности дорогостоя-
щий (3,3 млн рублей) объект 
перестанет быть круглосу-
точно открытым, может по-
явиться расписание работы 
площадки.  

Выгодныи�  ресурс
В этом году Камень получил 

на благоустройство по проекту 
«Формирование комфортной 
городской среды» нацпроек-
та «Жилье и городская среда» 
12,8 млн рублей, 12,2 млн из 
них – федеральные. Победив-
шие в рейтинговом голосова-
нии территории не требова-
ли столь больших вливаний. 
Оставшиеся 6,5 млн напра-
вили на объект прошлого 
года, очень важный для всех 
горожан, – Мемориальный 
комплекс в ознаменование 
30-летия Победы советского 
народа в Великой Отечествен-
ной войне. Сейчас там работа-
ет новосибирская компания. 
Уже укрепили и полностью 
перелицевали постамент под 
мемориальными плитами с 
названиями городов-героев, 
выровняли и засеяли травой 
холм памятника.

– Сейчас укладываем троту-
арную плитку, готовим кана-
вы под кабели освещения для 
38 фонарей и под бордюрный 

камень, – рассказывает про-
раб подрядной организации 
Александр Бархатов.

А тем временем определи-
лись объекты следующего года. 
По результатам онлайн-голо-
сования на сайтах муници-
палитета и 22.gorodsreda.ru 
первым в рейтинге оказался 
Парк Дружбы в ознаменование 
40-й годовщины освобождения 
Камня от колчаковщины с бю-
стами героев Гражданской вой-
ны. Второе место своей спор-
тивной площадке с комплексом 
тренажеров и мини-футболь-
ным полем отвоевали на элек-
тронных ресурсах жители 
микрорайона 330-й квартал 
на ул. Терешковой.

Строить и сохранять
За четыре года в Камне по 

данной программе было бла-
гоустроено десять обществен-
ных и семнадцать дворовых 
территорий общей стоимо-
стью работ около 68,5 млн 
рублей. Сам город не потянул 
бы такие расходы.

Но построить, благоустро-
ить – еще полдела. Важно все 
сделанное сохранить и содер-
жать. В Камне уже давно нет сво-
его комбината благоустройства. 
Дворников сегодня нанимают 
выигравшие торги иногородние 
подрядчики. Они косят в Камне 
траву, поливают и пропалыва-
ют клумбы, подметают улицы 
и убирают мусор, в том числе и 
на обновленных общественных 
территориях. За счет местного 
бюджета подсаживают новые 
растения вместо погибших, 
срезают аварийные деревья.

Однако невооруженным гла-
зом видно – недостаточен такой 
уход. Украшенные закуплен-
ными у местного предпри-
нимателя Ларисы Бычковой 
цветами клумбы постепенно 
зарастают травой, газоны под-
нимаются бурьяном. Много раз 
ремонтированный по разным 
программам и без оных город-
ской фонтан опять сбрасывает 
дорогостоящую облицовку и не 
источает ни капли живитель-
ной влаги. Из-за недоработок 
в проектах, не учитывающих 

особенности местности (камень 
и болото), на многих площад-
ках проваливается тротуарная 
плитка, рушится асфальт.

Зато некоторые горожане 
чересчур активны. Постоян-
ным нападкам вандалов под-
вергается сквер возле бассейна 
«Аквамарин». Здесь все время 
ломают скамьи, разбивают 
фонари и курочат металличе-
ские урны. Страдают и другие 
общественные территории. 
Горожане почему-то не стали 
любящими хозяевами своим 
живописным уголкам.

Но несправедливо всех че-
сать под одну гребенку. Недав-
но на одной из благоустроен-
ных территорий возле школы 
№ 1 семья местных пенсионе-
ров высадила деревья и уха-
живает за ними. На городском 
субботнике жители озеленяли 
территории Мемориала Славы, 
некоторых городских улиц и 
скверов. Люди, которые свои-
ми руками сажают деревья и 
цветы, не уничтожат красоту. 

Наталья ИСАЕВА  
(фото автора)

«Деньги следуют за студентом»
Минобрнауки России планирует провести эксперимент по 

обучению студентов высших учебных заведений на основе 
образовательных сертификатов в 2022–2024 годах. Цель экс-
перимента – улучшение качества образовательных программ 
и поддержание конкуренции между вузами.

Как сообщает ТАСС, министерство планирует внедрить два 
вида сертификатов. Первый – для победителей и участников 
всероссийских и международных олимпиад среди школьников. 
Второй – для обучающихся по программам высшего образования. 
Эти сертификаты могут дать возможность изучать отдельные 
дисциплины в разных вузах-партнерах.

Эксперимент должен помочь наладить финансовые взаимодей-
ствия между вузами, а также повысить мобильность обучающихся. 
В основе взаиморасчетов между вузами будет лежать принцип 
«деньги следуют за студентом». Талантливые поступающие – победи-
тели и призеры олимпиад – получат возможность выбора высшего 
учебного заведения без учета распределения бюджетных мест.

На данном этапе проект постановления правительства 
находится на межведомственном согласовании. Затем будет 
представлен для общественного обсуждения.

Никита ИВАНОВ

Колесо остановилось
В Барнауле выявили нарушения в работе двух аттракцио-

нов. Их деятельность приостановлена.
В барнаульском парке развлечений «Арлекино» теперь не 

работают два популярных аттракциона – «Колесо обозрения», 
единственное в городе, и «Американские горки».

В ходе проверки там выявлены нарушения в эксплуатации. 
Аттракционы признаны опасными для жизни, а их директору 
поручено разобраться и ликвидировать проблемы.

Судебные приставы приостановят деятельность развлека-
тельных комплексов до устранения выявленных нарушений.

Новый зам по экономике
В Барнауле назначили нового заместителя главы города по 

экономической политике. Им стал Сергей Рябчун.
Как сообщает пресс-служба мэрии, распоряжение о назна-

чении подписал глава города Вячеслав Франк.
До назначения Рябчун был руководителем бюджетного учреж-

дения «Благоустройство и озеленение». Еще ранее он занимал 
пост первого заместителя главы администрации Ленинского 
района.

Оксана ИСАКОВА

По вечерам – другой маршрут
В Барнауле с 16 июля перекроют движение на пересечении 

улиц Попова и Взлётной.
Участок дороги закроют на 10 дней. Там проведут капиталь-

ный ремонт трамвайных путей.
Движение общественного транспорта в дневное время не 

изменится. После 22 часов станут другими маршруты трамваев 
№ 2, 7, 10 и троллейбуса № 7. Как сообщили на сайте админи-
страции города, ремонт переезда назревал уже давно. Сейчас 
этот участок требует проведения серьезных работ.

Опасаемся, но не страхуемся?
Только за первую неделю июля в Алтайском крае от укусов 

клещей пострадал 341 человек. В то же время страхующихся 
от последствий укусов не так много.

С начала активности клещей и по 9 июля с жалобами на при-
сасывание в крае обратились 8307 человек, из них 2359 детей. 
За этот период было выявлено 246 случаев заболевания сибир-
ским клещевым тифом (в том числе у 47 детей), 3 случая заболева-
ния клещевым боррелиозом (у одного ребенка) и подтверждено 
5 случаев заражения клещевым энцефалитом (у одного ребенка).

За последний год россияне стали больше бояться заболеваний, 
связанных с укусом клеща. Такой вывод сделала пресс-служба 
компании «Сбербанк страхование» в результате опроса жителей 
37 российских городов. Доля россиян, которые опасаются «клеще-
вых» заболеваний, увеличилась на 1,5% в сравнении с прошлым 
годом и составляет 6,4%. Среди жителей Барнаула таких 9% . Толь-
ко 7% опрошенных имеют полисы страхования от последствий 
клещевых укусов.

Никита ИВАНОВ

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

В стальцехе ведется реконструк-
ция системы газоочистки для 
уменьшения выбросов вредных 
веществ.

На поток
Постановка на производство за-

висит от серийности. Если изделие 
единичное, то модель изготавлива-
ется из дерева, а сделать его могут 
примерно через три недели. На 
массовое, крупносерийное произ-
водство нужны более долговечные 
металлические модели. В зависимо-
сти от сложности литой детали из-
готовление доходит до двух месяцев.

Раньше модельную и стержне-
вую оснастку приходилось изго-
тавливать на стороне. Сейчас ее 
начали выполнять силами своего 
модельного цеха, что существенно 
удешевляет продукцию.

Часть большои�  семьи
На заводе работает около 2600 че-

ловек. Среди них много династий. 
Одна из них – семья Ушаковых.

Сегодня у сталеплавильной печи 
стоит Михаил Ушаков, как когда-то 
его отец Сергей Александрович. Ря-
дом трудится сталеваром родной 
дядя Александр Александрович. 
А мама Светлана Михайловна рабо-
тала учетчиком в стальцехе.

Михаил рассказывает о первом 
знакомстве с литейкой. Отец тогда 
работал на АТЗ. Перед Новым годом 

в цех привезли елки, и он взял с 
собой сына. На мальчика надели 
каску, завели в помещение и он… 
испугался. Разве мог тогда предпо-
ложить, что и сам будет трудиться 
на подобном производстве?

Михаил Ушаков не скрывает, что 
в стальцех его привело желание за-
работать. Думал, через два-три ме-
сяца уйдет, а задержался на 10 лет. 

Говорит, что перед отцом было стыд-
но убегать от трудностей, а затем 
привык. Теперь уже и нет смысла 
уходить: с коллективом сроднился, 
опять же «горячий» стаж на подхо-
де, да и зарплатой не обижают – где 
еще в Рубцовске будут платить по 
70–80 тысяч?

За смену сталевар выполняет 
три-четыре плавки, это примерно 
20–21 тонна стали. Работа физиче-
ски тяжелая, некоторые операции 
приходится проводить вручную.

– Зато всегда в хорошей форме, – 
улыбается он. – На самом деле ра-
бота здесь интересная, со своими 
особенностями, правда, понять их 
может только специалист.

Среди плюсов Михаил называет 
достойную зарплату, обеспечение 
спецодеждой и обувью, социаль-

ные программы, которые есть на 
предприятии.

По труду и слава
Филиал «Алтайвагона» является 

одним из самых крупных работода-
телей в Рубцовске. И ему постоян-
но требуются рабочие кадры, ведь 
объемы производства сохраняются.

– Нужны сталевары, подручные 
сталеваров, заливщики, формовщи-
ки, машинисты кранов, стерженщи-
ки, обрубщики, ремонтный персо-
нал, электромонтеры, – перечисляет 
Алексей Александров.

С целью привлечения молодых 
специалистов для студентов прово-
дятся экскурсии на предприятии. 
После окончания учебных заведений 
многие приходят трудоустраиваться.

Ежегодно ко Дню металлурга 
работники получают премии и 
грамоты. В этом году наградили 
более 100 человек.

Предприятие «Алтайвагон» дает 
реальную возможность обеспечить 
свою семью и почувствовать себя ча-
стью большого рабочего коллектива.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

  ДЕНЬ МЕТАЛЛУРГА 

  НОВОСТИ .

Скрытые угрозы
В Алтайском крае с 

начала года правоох-
ранители задержали 
трех радикалов,  гото-
вивших самодельные 
бомбы для подрыва в 
местах массового пре-
бывания людей.

14 июля в правительстве 
края под председательством 
губернатора Виктора Томенко 
прошло заседание антитерро-
ристической комиссии. В нем 
приняли участие руководите-
ли и ответственные сотрудни-
ки федеральных и краевых ор-
ганов исполнительной власти.

Комиссия рассмотрела во-
просы выявления и устране-
ния причин и условий, спо-
собствующих образованию 
законспирированных терро-
ристических групп и ячеек, 
состояние антитеррористиче-
ской защищенности объектов 
культуры, социальной сферы 
и топливно-энергетического 
комплекса.

В целом оценивая обста-
новку по линии борьбы с 
терроризмом, члены комис-
сии назвали ее «стабильной и 
соответствующей прогнозам 
развития». В этом направле-
нии ведется активная работа. 
Так, в 2021 году задержаны три 
человека праворадикальных 
взглядов, готовившие само-
дельные взрывные устройства 
для подрыва мест массового 

скопления людей. Правоохра-
нители пресекли канал финан-
сирования террористической 
деятельности.

Министр образования и 
науки края Максим Костенко 
рассказал об основных этапах 
работы экспертного совета по 
формированию концепции 
информационной политики в 
сфере профилактики идеоло-
гии терроризма и экстремизма 
в регионе. По его словам, будет 
создан механизм, способный 
обеспечить своевременное, 
объективное и в доступной 
форме доведение информации 
по вопросам профилактики 
терроризма и экстремизма до 
жителей края.

Министр отметил актив-
ную работу в этом направ-
лении представителей Ал-
тайского государственного 
университета, Алтайского 
государственного педагогиче-
ского университета, которые 
входят в состав экспертного 
совета.

На заседании также речь 
шла об оценке состояния 
категорирования, паспорти-
зации и антитеррористиче-
ской защищенности объектов 
топливно-энергетического 
комплекса, культуры и соци-
альной защиты.

– Основные проблемы, 
влекущие за собой невыпол-
нение установленных сроков 
реализации мероприятий 
по паспортизации объектов 

культуры, – это отсутствие 
должного контроля со сторо-
ны руководителей муници-
пальных сельских районов 
и антитеррористических 
комиссий муниципальных 
образований либо отсутствие 
ответственных, закрепленных 
соответствующими приказа-
ми, – сообщила министр куль-
туры края Елена Безрукова. – 
Распространенной практикой 
является категорический от-
каз председателей сельских 
советов, на базе которых 
расположена значительная 
часть учреждений культуры, 
от исполнения обязанностей 
по категорированию и паспор-
тизации объектов.

Комиссия приняла решение 
сконцентрировать сведения 
об объектах муниципальной 
собственности, подлежащих 
антитеррористической защи-
щенности, в органах исполни-
тельной власти. Губернатор 
отметил, что делить здания 
по принципу бюджета или 
формы собственности непра-
вильно. «Меры по обеспечению 
антитеррористической защи-
щенности объектов принима-
ются с целью обеспечения без-
опасности граждан, во благо 
которых осуществляют свою 
деятельность органы власти 
как краевого, так и муници-
пального уровня», – подчер-
кнул Виктор Томенко.

Подготовил  
Вадим КУЛЕШОВ

  БЛАГОУСТРОЙСТВО .

  АНТИТЕРРОР .

С любовью к городу

Долгий огонь сталь закаляет
(Начало на 1 стр.)

Предприятие каждый год старается 
выходить на новую ступень производ-
ства, внимательно изучая все совре-
менные тенденции и спрос, улучшая 
сам процесс.

БАРНАУЛ

БАРНАУЛ

У сталеплавильной печи всегда жарко.

Заказчик и подрядчик обсуждают качество работы.Территория около военного городка – визитка северной части Камня.

Новая спортивная площадка пользуется большим спросом.

направили на Мемори-
альный комплекс  
в ознаменование 30-ле-
тия Победы советского 
народа в Великой  
Отечественной войне.

6,5 млн рублей 

https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A1%D0%B2%D0%B5%D1%80%D1%85%D0%B7%D0%B2%D1%83%D0%BA
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Полковник  Андрей Нейман.

На показе сельхозтехники в Шипуново. Летний рацион.

  ДАТА .

Пожар легче предупредить,  
чем потушить

  ТЕМА ДНЯ .

18 июля в России отме-
чается День органов 
Госпожнадзора. Они 
входят в систему МЧС 
и занимаются преду-
преждением огненных 
ЧП. В их ведении профи-
лактика пожаров, как  
в жилом секторе, так 
и в промышленном.  
В этом году вступили в 
силу новые правила, ко-
торые напрямую каса-
ются работы сотруд-
ников Госпожнадзора. 
Об этом мы сегодня 
беседуем с замести-
телем начальника 
Главного управления 
МЧС России по Алтай-
скому краю Андреем 
Нейманом.

Особое внимание
– Андрей Викторович, 
когда случается какой-то 
пожар, это привлекает 
широкое внимание об-
щественности. И чаще 
всего за кадром остается 
профилактика огненных 
трагедий. Как она орга-
низована в нашем крае?

– Так, как того требует Фе-
деральный закон (от 23.06.2016 
№ 182-ФЗ «Об основах системы 
профилактики правонаруше-
ний в Российской Федерации»). 
Это в первую очередь широкое 
информирование населения 
о требованиях пожарной без-
опасности в быту. Разъясняем 
через средства массовой ин-
формации, вручаем памятки.

Особое внимание уделяем 
многодетным семьям, а также 
тем, которые находятся в соци-
ально опасном положении. Как 
показывает статистика, именно 
эта категория людей чаще всего 
гибнет на пожарах.

Информация о мерах безо-
пасности размещена на сайте 
Главного управления МЧС Рос-
сии по краю, сайтах районных 
администраций и страницах 
социальных сетей. Организова-

на трансляция профилактиче-
ских аудиороликов в магазинах 
и торговых центрах по всему 
краю, а также в общественном 
транспорте.

Кроме того, оснащаем жилье 
многодетных семей и инвали-
дов автономными пожарными 
извещателями с GSM-модулем. 
Отмечу, что благодаря этому  
с 2017 по 2021 год спасено 17 че-
ловек, в том числе 11 детей.

Уи� ти от бумаг
– С 1 января этого года 
вступили в силу новые 
противопожарные пра-
вила, а с 1 июля – новый 
закон о государствен-
ном контроле. Насколько 
сильно они отличаются 
от прежних?

– Да, с начала года начали дей-
ствовать Правила противопо-
жарного режима, утвержденные 
Постановлением Правительства 
РФ от 16 сентября 2020 № 1479.

Изменились требования 
к объемно-планировочным 
решениям зданий, содержа-
нию территорий. Это касается  
и предупреждения ландшафт-
ных пожаров, защиты от них 
населенных пунктов, эксплу-
атации объектов с массовым 
пребыванием людей, системам 

пожарной автоматики. Также 
правила дополнены разделами 
с требованиями к пиротехнике 
и спецэффектам, порядку ис-
пользования открытого огня 
и разведения костров.

Федеральный закон о кон-
троле в РФ (от 31.07.2020 № 248-
ФЗ), который вступил в силу  
1 июля, установил новый вектор 
организации и проведения всех 
государственных и муници-
пальных контролей и надзоров.

Цель здесь такая – уйти от 
бумажного документооборо-
та к электронному. А также 
снизить административную 
нагрузку и упорядочить вза-
имоотношения между кон-
тролерами и проверяемыми.

Также дополнен перечень 
контрольных мероприятий. 
Помимо доку ментарной  
и выездной проверок вводятся 
новые: инспекционный визит, 
рейдовый осмотр, выборочный 
контроль. На более высокий 
уровень выходит и профилак-
тическая работа. Теперь это 
информирование, обобщение 
правоприменительной прак-
тики, предостережение, кон-
сультирование и профилакти-
ческий визит. Основная роль 
уделяется использованию ин-
формационных технологий.

Все проверки будут отра-
жаться в новой информацион-

ной системе – Единый реестр 
контрольных (надзорных) ме-
роприятий, который прихо-
дит на смену Единому реестру 
проверок.

– До того как новые по-
ложения вступили в силу, 
МЧС подробно разъясняло 
их различным группам на-
селения. Какие моменты 
здесь были ключевыми?

– В жилом секторе сотрудни-
ки Госпожнадзора не встреча-
лись с проблемами разночтения 
нового законодательства. Вопро-
сы возникали у юридических 
лиц и собственников зданий.

Они касались ведения и 
формы единого журнала экс-
плуатации систем противопо-
жарной защиты, запретов раз-
мещения детских организаций 

в цокольных или подвальных 
помещениях, хранения горю-
чих материалов в подвалах 
жилых домов. Часто к нам 
обращались за разъяснением  
о законности установки глу-
хих металлических решеток 
на окнах зданий. Напомню, 
что они запрещены только на 
окнах, а также приямках у окон 
подвалов, которые относятся 
к аварийным выходам.

То, что не сосчитать
– Какими профессиональ-
ными качествами обла-
дают ваши сотрудники?

– Наши сотрудники имеют 
серьезный багаж юридиче-
ских и технических знаний, 
связанных с особенностями 

конструктивных решений при 
строительстве, монтаже и об-
служиванию систем проти-
вопожарной защиты зданий.

Даже больше скажу, нам 
нужно применять в практике 
фундаментальные законы есте-
ственных наук, например химии 
и физики. Они необходимы для 
выявления причин пожара, его 
развития, установления очага. 
Кроме того, наши сотрудники 
физически развитые люди.

Сколько мы спасли жизней 
и предотвратили пожаров бла-
годаря проведению широко-
масштабной профилактиче-
ской или надзорной работы, 
подсчитать невозможно. Но 
точно знаем, что она создает 
качественную и эффективную 
защиту для нашего населения 
и объектов экономики.

КОСИХА:  
из Москвы – 

к Рождественскому
12 июля Мемориальный музей Роберта 

Рождественского посетила группа театраль-
ных деятелей из Москвы и регионов России.

Организовал поездку специалист Молодёж-
ного театра Алтая имени Валерия Золотухина 
Алексей Бурдыко, который уже несколько 
лет активно сотрудничает с Государствен-
ным музеем истории литературы, искусства  
и культуры Алтая. Как пишет газета «На земле 
косихинской», гости прослушали экскурсию 
«Кумир великой эпохи», побывали в «гостиной 
шестидесятников», а также познакомились  
с экспозицией «Реликварий семьи Рождествен-
ского», которая представляет мемориальные 
предметы, характеризующие быт семьи Рожде-
ственских. С интересом гости ознакомились и 
с выставкой каллиграфии «От сердца. От руки».

В большом зале арт-коммуникаций посети-
тели приняли участие в «Литературных играх 
на стихи Роберта Рождественского» и посмо-
трели работы алтайского живописца, члена 
Союза художников России Ирины Щетининой.

ШИПУНОВО:  
покажи-ка свою мощь!

На территории КФХ Анатолия Черепано-
ва в четвертый раз прошел демонстрацион-
ный показ сельскохозяйственной техники 
и оборудования от одного из крупнейших 
предприятий сельхозмашиностроения  
в России.

На мероприятии присутствовали руководите-
ли сельхозпредприятий Шипуновского, Новичи-
хинского, Поспелихинского, Усть-Калманского, 
Краснощековского районов, Алейска и Рубцовска.

По словам Анатолия Черепанова, их сотруд-
ничество с этой компанией длится много лет, 
70% техники в КФХ приобретено у них, это 
серьезная цифра и большие деньги. Мощная 
производственная база предприятия обеспе-
чивает выпуск свыше 80 моделей сельхозтех-
ники различного назначения.

Присутствующие сошлись во мнении, что 
подобные демонстрационные показы дают 
возможность посмотреть технику в деле, уз-
нать о новинках производства и пообщаться 
друг с другом.

КРАСНОЩЁКОВО:  
ровнёхонько  
по Садовой

В Усть-Козлухе в рамках проекта под-
держки местных инициатив второй год 
проводят ремонт дорог села, сообщают 
«АП» краснощековские журналисты. В этом 
году на собрании жителей большинством 
голосов проголосовали за ремонт улицы 
Садовой, которая сильно пострадала от 
паводка.

Жалобы на плохое состояние улицы посту-
пали давно и неоднократно. С инициативой 
провести ремонт дороги выступил депутат 
сельского совета, живущий на этой улице. 
Средства от населения, необходимые для ре-
ализации проекта, собрали быстро, несмотря 
на то, что нашлись те, кто не принял в этом 
участия.

В настоящий момент из одного киломе-
тра, предусмотренного сметой, уже отсыпа-
но щебенкой 600 метров. «Надеюсь, что и на 
следующий год мы продолжим ремонт улиц. 

Проект поддержки местных инициатив дает 
для этого отличную возможность!» – говорит 
глава села Анна Михайлова.

ПАНКРУШИХА:  
дом построим –  

будем жить
В сельских советах люди получают 

льготный лес: кто-то на строительство 
дома и надворных построек, кто-то – на 
ремонт.

Как рассказал журналистам газеты «Три-
буна хлебороба» Сергей Горбунов, глава Лу-
ковского сельсовета, льготный лес на стро-
ительство домов в размере 50 кубометров в 
этом году получили Николай Субботин, жи-
тель пос. Ленский, и Виктор Роот из Луковки. 
На следующий год им выделят оставшуюся 
часть от положенных 100 кубометров. На 
этом лимит данного поселения в этом году 
исчерпан.

Но если очередь на строительство домов закры-
та, то на ремонт хозпостроек набирает обороты. 

Своего льготного леса в размере 25 кубометров 
на сегодняшний день ожидают 26 человек.

МАМОНТОВО:  
молока стало больше
По данным комитета по сельскому хозяй-

ству, опубликованным в газете «Свет Октя-
бря», в шести крупных сельхозпредприятиях 
района общая численность крупного рога-
того скота на 1 июля составила 5516 голов, 
это больше прошлогоднего на 242 головы.

Коров в мамонтовских сельхозпредприяти-
ях насчитывается 2071 (2020 год – 2168), в том 
числе молочного направления – 1922 головы 
(2020 год – 1836). Продуктивность на одну ко-
рову – 3501 кг молока, что выше показателя 
за первое полугодие 2020 года на 588 кг. На 
14 июля среднесуточный надой молока на 
одну корову в среднем по хозяйствам, зани-
мающимся молочным скотоводством, – 21,5 
кг (на эту же дату 2020 года – 17,4 кг).

Подготовила  
Оксана ШИЛЬРЕФ  

(фото из газеты «Степная новь»)
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Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик – Васильев Анатолий Анатольевич, Алтайский край, 
Краснощековский район, п. Ермачиха, д. 6, тел. 8 (385-99) 28-3-84.

Кадастровый инженер – Машинина Н.А.: 658150, Алтайский край, 
Усть-Калманский район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41, e-mail: 
zemleustroitel@list.ru, тел. 8 (385-99) 21-5-48, № 22-15-13.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:54:000000:17, 
находится примерно в окрестностях с. Новокалманка Усть-Калман-
ского района Алтайского края.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка мож-
но в рабочее время в течение тридцати дней со дня опубликова-
ния настоящего извещения по адресу: Алтайский край, Усть-Кал-
манский район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41. Обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения границ вы-
деляемого в счет земельной доли земельного участка следует на-
правлять по адресу: 658150, Алтайский край, Усть-Калманский рай-
он, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41, в течение тридцати дней со 
дня опубликования настоящего извещения.

Сведения о размере и других условиях оплаты  
печатной площади, предоставляемой для опубликования  

агитационных материалов при проведении выборов депутатов 
Государственной Думы Федерального Собрания Российской 

Федерации восьмого созыва и депутатов Алтайского краевого 
Законодательного Собрания восьмого созыва

Газета «Наш Октябрьский» в соответствии с частью 6 статьи 
50 Федерального закона от 12.06.2002 № 67-ФЗ «Об основных га-
рантиях избирательных прав и права на участие в референдуме 
граждан Российской Федерации», частью 14 статьи 64, частью 3 
статьи 66 Федерального закона от 22.02.2014 № 20-ФЗ «О выборах 
депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Рос-
сийской Федерации» и пунктом 6 статьи 71, пунктом 3 статьи 73 
Кодекса Алтайского края о выборах, референдуме, отзыве, на ос-
новании Указа Президента Российской Федерации от 17.06.2021 
№ 367 и Постановления Алтайского краевого Законодательного 
Собрания от 18.06.2021 № 195 сообщает о готовности предоста-
вить политическим партиям, зарегистрированным кандида-
там в депутаты Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации, избирательным объединениям, заре-
гистрированным кандидатам в депутаты Алтайского краевого 
Законодательного Собрания печатную площадь в газете «Наш 
Октябрьский» для опубликования в установленном порядке их 
агитационных материалов в период с 21 августа 2021 года по  
16 сентября 2021 года. Печатная площадь предоставляется на 
платной основе.

Стоимость одного квадратного сантиметра печатной площа-
ди для политических партий, кандидатов в депутаты Государ-
ственной Думы составляет 70 рублей, для избирательных объе-
динений, кандидатов в депутаты АКЗС – 70 рублей.

Оплата стоимости газетной площади осуществляется на ос-
новании договора, в безналичной форме, путем перечисления 
денежных средств (100% авансовый платеж) из избирательного 
фонда политической партии кандидата на расчетный счет ре-
дакции (предоставляется при заключении договора).

Платежное поручение о перечислении средств за оплату пе-
чатной площади должно быть предоставлено редакции газеты 
не позднее чем за 4 (четыре) дня до выхода в свет номера газеты, 
в котором запланирована публикация материала.

Общий объем платной печатной площади, предоставляемой 
редакцией политическим партиям и кандидатам в депутаты Го-
сударственной Думы для целей предвыборной агитации, в ука-
занный агитационный период составляет 7650 кв. см.

Материалы должны предоставляться редакции не менее чем 
за 5 (пять) календарных дней до даты публикации на съемном 
носителе по адресу: г. Барнаул, пр. Космонавтов, д. 14, оф. 311.

Для связи обращаться: e-mail: nashoktyabrskiy@mail.ru

*газета зарегистрирована Управлением Роскомнадзора по Алтай-
скому краю и Республике Алтай, свидетельство о регистрации СМИ 
ПИ № ТУ 22 – 00772 от 30.11.2020 (первичная регистрация 20.06.2011).

Реклама «АП», ул. коРоленко, 105, 5 этаж, 501 каб. тел. 63-34-78.
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  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

– В чем, на ваш взгляд,  преимущество 
нововведений?

– Они содержат на 20% меньше обязатель-
ных требований пожарной безопасности, чем 
прежние правила. Акцент смещен с катего-
ричного запрета на создание условий для 
обеспечения пожарной безопасности. Мы 
предполагаем, что новый закон даст возмож-
ность проверяемым получать оперативный 
доступ ко всем документам и сведениям, 
отследить правомерность проверок.

Однако считаю, что о преимуществах 
нововведений следует говорить позднее, 
когда сложится реальная практика. Поэто-
му приглашаю вас и всех ваших читателей 
на ее обсуждение, которое мы обязательно 
проведем в следующем году до 30 апреля. 
Там сможем детально и на опыте, который 
получим, рассмотреть преимущества и про-
блемные вопросы нового законодательства. 
Следите за анонсами на нашем сайте Главного 
управления,  чтобы не пропустить его.

  СПЕЦИАЛЬНЫЙ ВОПРОС .

Чем прививаются в крае?

Дмитрий Попов напомнил, что наряду с плановой помощью 
продолжается и вакцинация, целевой показатель которой по-
высился с 60 до 80%. Одним из главных будоражащих общество 
вопросов является статистика заболеваемости вакцинирован-
ных. Министр пояснил, что вакцинированные в стационарах 
есть, однако болезнь у них протекает, как правило, не в тяже-
лой форме. После первой инъекции заразились около тысячи 
человек из 400 тысяч. Случаи тяжелого заболевания после 
получения обоих компонентов вакцины в Алтайском крае еди-
ничны. Предположительно, это связано с индивидуальными 
особенностями иммунитета.

Также выяснилось, что в регион поступал не только «Спут-
ник V». По словам главы алтайского Минздрава, в партии из  
461 тысячи доз вакцин было 1,5 тысячи доз векторовской «Эпи-
ВакКороны» и совсем незначительное количество «КовиВак». 
«ЭпиВакКороны» уже не осталось, «КовиВак» Дмитрий Попов 
предложил спрашивать в поликлиниках. 13 июля в край так-
же поступило 9300 доз «Спутник V». Министр отметил, что 
количество желающих вакцинироваться в последнее время 
многократно увеличилось.

Как отметила Ульяна Калинина, к настоящему моменту  
в Алтайском крае вакцинация от коронавируса не является 
обязательной, но со временем может быть включена в календарь 
национальных прививок и стать обязательной для отдельных 
категорий профессий.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

Когда выйдем  
на пик?

(Начало на 1 стр.)

Проверки правил пожарной безопасности теперь будут проходить по-новому.

КСТАТИ
Лекарств для амбулаторного лечения больных 

коронавирусом в крае закуплено более 46 тысяч 
комплектов. К 13 июля их оставалось семь тысяч. 
Дмитрий Попов пояснил, что потребности отдель-
ных медучреждений в препаратах будут закры-
ваться по мере необходимости.

  ОБРАЗОВАНИЕ .

Погружение в профессию
Барнаульская гимназия № 27 подписала двустороннее 

соглашение с Алтайским государственным медуниверси-
тетом и будет проводить профориентационную работу  
с начальных классов.

По словам директора гимназии Ольги Бутенко, в рамках со-
глашения у учеников появилась возможность проводить на базе 
вуза лабораторные и практические работы. В настоящее время 
в гимназии набирают профильный медицинский класс, где 
дети будут углубленно изучать химию, биологию и математику.

И. о. ректора АГМУ Ирина Шереметьева считает подписание 
нового соглашения значимым событием для регионального 
здравоохранения в целом: «Наши учебные заведения связы-
вает многолетнее сотрудничество. Но подписание соглашения 
позволит вывести взаимодействие на качественно новый уро-
вень в профориентационной подготовке детей, нацеленных 
на получение медицинского образования. А значит, задача 
нашего профессорско-преподавательского состава – помочь 
им с погружением в медицинскую профессию».

Соб. инф.
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Полковник  Андрей Нейман.

На показе сельхозтехники в Шипуново. Летний рацион.

  ДАТА .

Пожар легче предупредить, 
чем потушить

  ТЕМА ДНЯ .

18 июля в России отме-
чается День органов 
Госпожнадзора. Они 
входят в систему МЧС 
и занимаются преду-
преждением огненных 
ЧП. В их ведении профи-
лактика пожаров, как 
в жилом секторе, так 
и в промышленном. 
В этом году вступили 
в силу новые правила, 
которые напрямую ка-
саются работы сотруд-
ников Госпожнадзора. 
Об этом мы сегодня бе-
седуем с заместителем 
начальника Главного 
управления МЧС России 
по Алтайскому краю Ан-
дреем Нейманом.
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– Андрей Викторович, 
когда случается какой-то 
пожар, это привлекает 
широкое внимание об-
щественности. И чаще 
всего за кадром остается 
профилактика огненных 
трагедий. Как она орга-
низована в нашем крае?

– Так, как того требует Фе-
деральный закон (от 23.06.2016 
№ 182-ФЗ «Об основах системы 
профилактики правонаруше-
ний в Российской Федерации»). 
Это в первую очередь широкое 
информирование населения 
о требованиях пожарной без-
опасности в быту. Разъясняем 
через средства массовой ин-
формации, вручаем памятки.

Особое внимание уделяем 
многодетным семьям, а также 
тем, которые находятся в соци-
ально опасном положении. Как 
показывает статистика, именно 
эта категория людей чаще всего 
гибнет на пожарах.

Информация о мерах безо-
пасности размещена на сайте 
Главного управления МЧС Рос-
сии по краю, сайтах районных 
администраций и страницах 
социальных сетей. Организова-
на трансляция профилактиче-
ских аудиороликов в магазинах 

и торговых центрах по всему 
краю, а также в общественном 
транспорте.

Кроме того, оснащаем жилье 
многодетных семей и инвали-
дов автономными пожарными 
извещателями с GSM-модулем. 
Отмечу, что благодаря этому 
с 2017 по 2021 год спасено 17 че-
ловек, в том числе 11 детей.
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– С 1 января этого года 
вступили в силу новые 
противопожарные пра-
вила, а с 1 июля – новый 
закон о государствен-
ном контроле. Насколько 
сильно они отличаются 
от прежних?

– Да, с начала года начали дей-
ствовать Правила противопо-
жарного режима, утвержденные 
Постановлением Правительства 
РФ от 16 сентября 2020 № 1479.

Изменились требования 
к объемно-планировочным 
решениям зданий, содержа-
нию территорий. Это касается 
и предупреждения ландшафт-
ных пожаров, защиты от них 
населенных пунктов, эксплу-
атации объектов с массовым 
пребыванием людей, системам 
пожарной автоматики. Также 
правила дополнены разделами 

с требованиями к пиротехнике 
и спецэффектам, порядку ис-
пользования открытого огня 
и разведения костров.

Федеральный закон о кон-
троле в РФ (от 31.07.2020 № 248-
ФЗ), который вступил в силу 
1 июля, установил новый вектор 
организации и проведения всех 
государственных и муници-
пальных контролей и надзоров.

Цель здесь такая – уйти от 
бумажного документооборо-
та к электронному. А также 
снизить административную 
нагрузку и упорядочить вза-
имоотношения между кон-
тролерами и проверяемыми.

Также дополнен перечень 
контрольных мероприятий. 
Помимо доку ментарной 
и выездной проверок вводятся 
новые: инспекционный визит, 
рейдовый осмотр, выборочный 
контроль. На более высокий 
уровень выходит и профилак-
тическая работа. Теперь это 
информирование, обобщение 
правоприменительной прак-
тики, предостережение, кон-
сультирование и профилакти-
ческий визит. Основная роль 
уделяется использованию ин-
формационных технологий.

Все проверки будут отра-
жаться в новой информацион-
ной системе – Единый реестр 
контрольных (надзорных) ме-

роприятий, который прихо-
дит на смену Единому реестру 
проверок.

– До того как новые по-
ложения вступили в силу, 
МЧС подробно разъясняло 
их различным группам на-
селения. Какие моменты 
здесь были ключевыми?

– В жилом секторе сотрудни-
ки Госпожнадзора не встреча-
лись с проблемами разночтения 
нового законодательства. Вопро-
сы возникали у юридических 
лиц и собственников зданий.

Они касались ведения и 
формы единого журнала экс-
плуатации систем противопо-
жарной защиты, запретов раз-
мещения детских организаций 
в цокольных или подвальных 
помещениях, хранения горю-

чих материалов в подвалах 
жилых домов. Часто к нам 
обращались за разъяснением 
о законности установки глу-
хих металлических решеток 
на окнах зданий. Напомню, 
что они запрещены только на 
окнах, а также приямках у окон 
подвалов, которые относятся 
к аварийным выходам.
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– Какими профессиональ-
ными качествами обла-
дают ваши сотрудники?

– Наши сотрудники имеют 
серьезный багаж юридиче-
ских и технических знаний, 
связанных с особенностями 
конструктивных решений при 
строительстве, монтаже и об-

служиванию систем проти-
вопожарной защиты зданий.

Даже больше скажу, нам 
нужно применять в практике 
фундаментальные законы есте-
ственных наук, например химии 
и физики. Они необходимы для 
выявления причин пожара, его 
развития, установления очага. 
Кроме того, наши сотрудники 
физически развитые люди.

Сколько мы спасли жизней 
и предотвратили пожаров бла-
годаря проведению широко-
масштабной профилактиче-
ской или надзорной работы, 
подсчитать невозможно. Но 
точно знаем, что она создает 
качественную и эффективную 
защиту для нашего населения 
и объектов экономики.

Беседовала 
Тамара ЛОГИНОВА

КОСИХА: 
из Москвы –

к Рождественскому
12 июля Мемориальный музей Роберта 

Рождественского посетила группа театраль-
ных деятелей из Москвы и регионов России.

Организовал поездку специалист Молодёж-
ного театра Алтая имени Валерия Золотухина 
Алексей Бурдыко, который уже несколько 
лет активно сотрудничает с Государствен-
ным музеем истории литературы, искусства 
и культуры Алтая. Как пишет газета «На земле 
косихинской», гости прослушали экскурсию 
«Кумир великой эпохи», побывали в «гостиной 
шестидесятников», а также познакомились 
с экспозицией «Реликварий семьи Рождествен-
ского», которая представляет мемориальные 
предметы, характеризующие быт семьи Рожде-
ственских. С интересом гости ознакомились и 
с выставкой каллиграфии «От сердца. От руки».

В большом зале арт-коммуникаций посети-
тели приняли участие в «Литературных играх 
на стихи Роберта Рождественского» и посмо-
трели работы алтайского живописца, члена 
Союза художников России Ирины Щетининой.

ШИПУНОВО: 
покажи-ка свою мощь!

На территории КФХ Анатолия Черепано-
ва в четвертый раз прошел демонстрацион-
ный показ сельскохозяйственной техники 
и оборудования от одного из крупнейших 
предприятий сельхозмашиностроения 
в России.

На мероприятии присутствовали руководите-
ли сельхозпредприятий Шипуновского, Новичи-
хинского, Поспелихинского, Усть-Калманского, 
Краснощековского районов, Алейска и Рубцовска.

По словам Анатолия Черепанова, их сотруд-
ничество с этой компанией длится много лет, 
70% техники в КФХ приобретено у них, это 
серьезная цифра и большие деньги. Мощная 
производственная база предприятия обеспе-
чивает выпуск свыше 80 моделей сельхозтех-
ники различного назначения.

Присутствующие сошлись во мнении, что 
подобные демонстрационные показы дают 
возможность посмотреть технику в деле, уз-
нать о новинках производства и пообщаться 
друг с другом.

КРАСНОЩЁКОВО: 
ровнёхонько 
по Садовой

В Усть-Козлухе в рамках проекта под-
держки местных инициатив второй год 
проводят ремонт дорог села, сообщают 
«АП» краснощековские журналисты. В этом 
году на собрании жителей большинством 
голосов проголосовали за ремонт улицы 
Садовой, которая сильно пострадала от 
паводка.

Жалобы на плохое состояние улицы посту-
пали давно и неоднократно. С инициативой 
провести ремонт дороги выступил депутат 
сельского совета, живущий на этой улице. 
Средства от населения, необходимые для ре-
ализации проекта, собрали быстро, несмотря 
на то, что нашлись те, кто не принял в этом 
участия.

В настоящий момент из одного киломе-
тра, предусмотренного сметой, уже отсыпа-
но щебенкой 600 метров. «Надеюсь, что и на 
следующий год мы продолжим ремонт улиц. 

Проект поддержки местных инициатив дает 
для этого отличную возможность!» – говорит 
глава села Анна Михайлова.

ПАНКРУШИХА: 
дом построим – 
будем жить

В сельских советах люди получают 
льготный лес: кто-то на строительство 
дома и надворных построек, кто-то – на 
ремонт.

Как рассказал журналистам газеты «Три-
буна хлебороба» Сергей Горбунов, глава Лу-
ковского сельсовета, льготный лес на стро-
ительство домов в размере 50 кубометров в 
этом году получили Николай Субботин, жи-
тель пос. Ленский, и Виктор Роот из Луковки. 
На следующий год им выделят оставшуюся 
часть от положенных 100 кубометров. На 
этом лимит данного поселения в этом году 
исчерпан.

Но если очередь на строительство домов закры-
та, то на ремонт хозпостроек набирает обороты. 

Своего льготного леса в размере 25 кубометров 
на сегодняшний день ожидают 26 человек.

МАМОНТОВО: 
молока стало больше
По данным комитета по сельскому хозяй-

ству, опубликованным в газете «Свет Октя-
бря», в шести крупных сельхозпредприятиях 
района общая численность крупного рога-
того скота на 1 июля составила 5516 голов, 
это больше прошлогоднего на 242 головы.

Коров в мамонтовских сельхозпредприяти-
ях насчитывается 2071 (2020 год – 2168), в том 
числе молочного направления – 1922 головы 
(2020 год – 1836). Продуктивность на одну ко-
рову – 3501 кг молока, что выше показателя 
за первое полугодие 2020 года на 588 кг. На 
14 июля среднесуточный надой молока на 
одну корову в среднем по хозяйствам, зани-
мающимся молочным скотоводством, – 21,5 
кг (на эту же дату 2020 года – 17,4 кг).

Подготовила 
Оксана ШИЛЬРЕФ 

(фото из газеты «Степная новь»)

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик – Васильев Анатолий Анатольевич, Алтайский край, 
Краснощековский район, п. Ермачиха, д. 6, тел. 8 (385-99) 28-3-84.

Кадастровый инженер – Машинина Н.А.: 658150, Алтайский край, 
Усть-Калманский район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41, e-mail: 
zemleustroitel@list.ru, тел. 8 (385-99) 21-5-48, № 22-15-13.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:54:000000:17, 
находится примерно в окрестностях с. Новокалманка Усть-Калман-
ского района Алтайского края.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка мож-
но в рабочее время в течение тридцати дней со дня опубликова-
ния настоящего извещения по адресу: Алтайский край, Усть-Кал-
манский район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41. Обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения границ вы-
деляемого в счет земельной доли земельного участка следует на-
правлять по адресу: 658150, Алтайский край, Усть-Калманский рай-
он, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41, в течение тридцати дней со 
дня опубликования настоящего извещения.

Сведения о размере и других условиях оплаты  
печатной площади, предоставляемой для опубликования  

агитационных материалов при проведении выборов депутатов 
Государственной Думы Федерального Собрания Российской 

Федерации восьмого созыва и депутатов Алтайского краевого 
Законодательного Собрания восьмого созыва

Газета «Наш Октябрьский» в соответствии с частью 6 статьи 
50 Федерального закона от 12.06.2002 № 67-ФЗ «Об основных га-
рантиях избирательных прав и права на участие в референдуме 
граждан Российской Федерации», частью 14 статьи 64, частью 3 
статьи 66 Федерального закона от 22.02.2014 № 20-ФЗ «О выборах 
депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Рос-
сийской Федерации» и пунктом 6 статьи 71, пунктом 3 статьи 73 
Кодекса Алтайского края о выборах, референдуме, отзыве, на ос-
новании Указа Президента Российской Федерации от 17.06.2021 
№ 367 и Постановления Алтайского краевого Законодательного 
Собрания от 18.06.2021 № 195 сообщает о готовности предоста-
вить политическим партиям, зарегистрированным кандида-
там в депутаты Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации, избирательным объединениям, заре-
гистрированным кандидатам в депутаты Алтайского краевого 
Законодательного Собрания печатную площадь в газете «Наш 
Октябрьский» для опубликования в установленном порядке их 
агитационных материалов в период с 21 августа 2021 года по  
16 сентября 2021 года. Печатная площадь предоставляется на 
платной основе.

Стоимость одного квадратного сантиметра печатной площа-
ди для политических партий, кандидатов в депутаты Государ-
ственной Думы составляет 70 рублей, для избирательных объе-
динений, кандидатов в депутаты АКЗС – 70 рублей.

Оплата стоимости газетной площади осуществляется на ос-
новании договора, в безналичной форме, путем перечисления 
денежных средств (100% авансовый платеж) из избирательного 
фонда политической партии кандидата на расчетный счет ре-
дакции (предоставляется при заключении договора).

Платежное поручение о перечислении средств за оплату пе-
чатной площади должно быть предоставлено редакции газеты 
не позднее чем за 4 (четыре) дня до выхода в свет номера газеты, 
в котором запланирована публикация материала.

Общий объем платной печатной площади, предоставляемой 
редакцией политическим партиям и кандидатам в депутаты Го-
сударственной Думы для целей предвыборной агитации, в ука-
занный агитационный период составляет 7650 кв. см.

Материалы должны предоставляться редакции не менее чем 
за 5 (пять) календарных дней до даты публикации на съемном 
носителе по адресу: г. Барнаул, пр. Космонавтов, д. 14, оф. 311.

Для связи обращаться: e-mail: nashoktyabrskiy@mail.ru

*газета зарегистрирована Управлением Роскомнадзора по Алтай-
скому краю и Республике Алтай, свидетельство о регистрации СМИ 
ПИ № ТУ 22 – 00772 от 30.11.2020 (первичная регистрация 20.06.2011).

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.
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  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

– В чем, на ваш взгляд,  преимущество 
нововведений?

– Они содержат на 20% меньше обязатель-
ных требований пожарной безопасности, чем 
прежние правила. Акцент смещен с катего-
ричного запрета на создание условий для 
обеспечения пожарной безопасности. Мы 
предполагаем, что новый закон даст возмож-
ность проверяемым получать оперативный 
доступ ко всем документам и сведениям, 
отследить правомерность проверок.

Однако считаю, что о преимуществах 
нововведений следует говорить позднее, 
когда сложится реальная практика. Поэто-
му приглашаю вас и всех ваших читателей 
на ее обсуждение, которое мы обязательно 
проведем в следующем году до 30 апреля. 
Там сможем детально и на опыте, который 
получим, рассмотреть преимущества и про-
блемные вопросы нового законодательства. 
Следите за анонсами на нашем сайте Главного 
управления,  чтобы не пропустить его.

  СПЕЦИАЛЬНЫЙ ВОПРОС .

��� ����������� � �����
Дмитрий Попов напомнил, что наряду с плановой помощью 

продолжается и вакцинация, целевой показатель которой по-
высился с 60 до 80%. Одним из главных будоражащих общество 
вопросов является статистика заболеваемости вакцинирован-
ных. Министр пояснил, что вакцинированные в стационарах 
есть, однако болезнь у них протекает, как правило, не в тяже-
лой форме. После первой инъекции заразились около тысячи 
человек из 400 тысяч. Случаи тяжелого заболевания после 
получения обоих компонентов вакцины в Алтайском крае еди-
ничны. Предположительно, это связано с индивидуальными 
особенностями иммунитета.

Также выяснилось, что в регион поступал не только «Спут-
ник V». По словам главы алтайского Минздрава, в партии из 
461 тысячи доз вакцин было 1,5 тысячи доз векторовской «Эпи-
ВакКороны» и совсем незначительное количество «КовиВак». 
«ЭпиВакКороны» уже не осталось, «КовиВак» Дмитрий Попов 
предложил спрашивать в поликлиниках. 13 июля в край так-
же поступило 9300 доз «Спутник V». Министр отметил, что 
количество желающих вакцинироваться в последнее время 
многократно увеличилось.

Как отметила Ульяна Калинина, к настоящему моменту 
в Алтайском крае вакцинация от коронавируса не является 
обязательной, но со временем может быть включена в календарь 
национальных прививок и стать обязательной для отдельных 
категорий профессий.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

Когда выйдем 
на пик?

(Начало на 1 стр.)

Проверки правил пожарной безопасности теперь будут проходить по-новому.

КСТАТИ
Лекарств для амбулаторного лечения больных 

коронавирусом в крае закуплено более 46 тысяч 
комплектов. К 13 июля их оставалось семь тысяч. 
Дмитрий Попов пояснил, что потребности отдель-
ных медучреждений в препаратах будут закры-
ваться по мере необходимости.

  ОБРАЗОВАНИЕ .
Погружение в профессию

Барнаульская гимназия № 27 подписала двустороннее 
соглашение с Алтайским государственным медуниверси-
тетом и будет проводить профориентационную работу 
с начальных классов.

По словам директора гимназии Ольги Бутенко, в рамках со-
глашения у учеников появилась возможность проводить на базе 
вуза лабораторные и практические работы. В настоящее время 
в гимназии набирают профильный медицинский класс, где 
дети будут углубленно изучать химию, биологию и математику.

И. о. ректора АГМУ Ирина Шереметьева считает подписание 
нового соглашения значимым событием для регионального 
здравоохранения в целом: «Наши учебные заведения связы-
вает многолетнее сотрудничество. Но подписание соглашения 
позволит вывести взаимодействие на качественно новый уро-
вень в профориентационной подготовке детей, нацеленных 
на получение медицинского образования. А значит, задача 
нашего профессорско-преподавательского состава – помочь 
им с погружением в медицинскую профессию».

Соб. инф.
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Заплатка «Корова».

Была бы уда, а рыба будет

Вспомнил Данил, как обидчиков наказы-
вал, да как даст по морде карасиной кула-
ком! Замерли все: кто кого?

Барнаульские художницы Ольга Береста и Екатерина Витвино-
ва придумали арт-квест. Этот проект – возможность своими 
силами создать сказочную страну «ЗдесяБылВася» с собствен-
ным пространством и валютой.

Вымышленныи�   
персонаж

Вася – абстрактный герой, который 
везде хочет оставить свой неграмотный 
след. Отсюда и название проекта. Нет, это 
не опечатка. Это намек на то, что многие 
пишут неправильно. Идея подобного про-
екта родилась у Ольги Бересты, житель-
ницы Барнаула, давно. Только была она 
немного другая.

– Я много путешествую, и с детства меня 
волновал вопрос, что движет людьми, ко-
торые пишут на склонах гор, к примеру, 
«Ваня Томск 79» и так далее, – делится Ольга.

Она задумалась о том, как можно пе-
реключить внимание людей на хорошее. 
Чтобы вместо надругательств над приро-
дой они делали полезные вещи.

– Мне захотелось создать что-то практи-
ческое, – вспоминает Ольга. Выбор пал на 
залатывание дыр на пешеходных дорожках 
работами из мозаики.

Виртуозные  
мастерицы

Ольга виртуозно владеет технологиями 
изготовления произведений из бересты, 
соломы, лыка, льна и других традицион-

ных материалов для ремесла. Последние 
лет 20 она занялась апсайклингом – дает 
вторую жизнь вещам. Делает украшения 
из старинного фарфора, дизайнерские 
лопаты, скворечники, объемную мозаику 
из старой посуды, строительных отходов 
плитки. Что наделяет проект еще и эко-
логическим значением.

Ее коллега по проекту Екатерина –  
художник, она рисует картины-метафо-
ры, наделяя их особым смыслом. Они 
проводили много совместных выставок, 
а теперь объединили свои силы для соз-
дания квеста.

– Исполнение работ отнимает много 
времени и сил. Одна заплатка, то есть 
заделанные ямы на тротуаре, делается 
от 5 часов.

Готовую работу Ольга и Екатерина 
встраивают заплаткой в дырку на ас-
фальте. На подобный труд может ухо-

дить от 1,5 до 2,5 часа. Да и физически 
это нелегко. На сегодняшний день Ольга 
сделала более семи различных компо-
зиций: это и надписи, и животные.

– В наш проект нужны волонтеры, ко-
торые помогут искать ямы и встраивать 
мозаику, сама по себе она очень тяжелая 
и объемная, – говорит Ольга.

Главные требования к волонтерам – 
ум и сила.

Проект душевного меценатства
За помощь волонтерам в конце месяца  

будут начисляться «Васьки». Это услов-
ная зарплатная единица для участни-
ков квеста. Необычную валюту можно 
получить не только за помощь, но и за 
нахождение как дыр в асфальте, так и 
самих заплаток.

– Победители будут объявлены в День 
города. Их будет три человека, – повествует 
Ольга. – Для них мы подготовим мозаичные 
композиции в заплатках, где будет указано 
их имя и регион.

Помимо этого, еще семь человек полу-
чат значки и дипломы. Принять участие 
может любой желающий. Достаточно 
найти по хештегу #здесябылвася22 на 
улицах города заплатку, сфотографи-
роваться на ее фоне и опубликовать 
фото в соцсетях. Главное, чтобы было 
видно лицо участника и композицию, 
но место заплатки не было узнаваемым.

– Люди радуются, когда находят 
арт-объекты, и это отвлекает их от 
проблем. Концепция моего творчества 
– принести радость людям, – добавляет 
Ольга.

Нужно создать вокруг себя красоту, 
и жить будет прекраснее и радостнее.

Наталья АНДРОНОВА, 
фото из личного архива  

Ольги и Екатерины

#здесябылвася22.

  ИНИЦИАТИВА .

По «Васиным» следам

  УВЛЕЧЕНИЕ .

  КРИМИНАЛ .

Самая большая рыба – почти на кило. 

  КРАТКО .
Студенческое лето

Бойцы отрядов «Планета» Алтай-
ского государственного аграрного 
университета и «Ритм» Алтайского 
государственного педагогического уни-
верситета вместе со студентами из 13 
регионов России, а также Казахстана и 
Белоруссии открыли Международную 
студенческую стройку «Кузбасс–300», 
приуроченную к юбилею этого сибир-
ского промышленного центра.

Наши ребята будут трудиться два 
месяца на спортивном комплексе «Куз-
басс-Арена» и ледовом дворце «Кузбасс», 
других объектах.

«Кузбасс–300» – первая стройка в 
России такого уровня и статуса. Мы ра-
ботаем на культурном кластере города 
Кемерово. Бойцы отряда занимаются от-
делочными и бетонными работами», – 
рассказала комиссар ССО «Планета» 
АГАУ Дарья Скороходова.

Евгений Гололобов из «Планеты» 
уверен, что участие в международной 
студенческой стройке – большая удача. 
В свою очередь комиссар ССО «Ритм» 
АлтГПУ Дмитрий Ларин считает, что 
стройка станет испытанием не только 
в труде, спорте, но и в творчестве.

«Ритм» ежегодно участвует в мас-
штабных стройках и показывает от-
личные результаты в производственном  
и спортивном направлениях, подчерки-
вают в региональном штабе Российских 
студенческих отрядов.

Константин СЕМЁНОВ

Кто и что пьёт?
38% россиян не употребляют ал-

когольные напитки. Это следует 
из данных Всероссийского центра 
изучения общественного мнения.

Среди старшего поколения (старше 
60 лет) это число увеличивается до 51%. 
Четверть населения выпивает реже раза 
в месяц, 14% употребляют алкоголь раз 
в месяц, и только 18% населения вы-
пивает 2–3 раза в месяц. Каждый день 
пьет алкоголь только каждый сотый.

Любимым алкогольным напитком 
россиян, который употребляют чаще 
чем раз месяц, оказалось пиво (23% опро-
шенных). Реже чем раз в месяц употре-
бляют крепкий алкоголь (18%), а также 
вино и шампанское (24%). Алкогольные 
коктейли стали самым непопулярным 
напитком – 91% опрошенных отметили, 
что не употребляют их.

Доля респондентов, которые счи-
тают, что алкоголь негативно влияет 
на здоровье людей, увеличилась с 55% 
в 2018 году до 81% в 2021 году. Среди 
наиболее «безобидных» напитков рос-
сияне выделили вино (39%), пиво (14%) 
и водку (12%).

Никита ИВАНОВ

В День рыбака – 11 июля 
– на дамбе пруда Увально-
го, что близ с. Новозыря-
ново Заринского района, 
прошли рыболовные со-
ревнования на поплавоч-
ную снасть, организато-
ром которых выступила 
инициативная группа 
«Поднимем Увальное». 
Более 40 человек из За-
ринского, Залесовского, 
Кытмановского районов  
и города Заринска ис-
пытывали удачу в лов-
ле рыбы. Но кому-то 
мешал северо-восточ-
ный ветер, а кому-то  
и он «задувал» в садок 
рыбу!

По местам

Шесть часов утра. Над водной 
гладью – туманная дымка. Поч-
ти не слышно жужжания гнуса. 
Рыбаки уже на месте: мужчины, 
женщины и даже дети. Начина-
ется жеребьевка, по результатам 
которой определяются места лов-
ли. Ставятся зонтики, достается 
прикорм, проверяются снасти, 
опускаются садки в воду. Все го-
товы. В семь – старт.

Тихо… Все приехали за рыбой. Все 
боятся спугнуть удачу. Слышны толь-
ко всплески воды, когда поплавки 
опускаются в воду. Крики беспокой-
ных птиц…

И вот она – первая рыбка на 
крючке! С почином! И очень, меж-
ду прочим, символично – первую 
рыбешку поймал заринчанин 
Александр Окунев. Уловили?!

А дальше и переклички рыба-
ков, и смех, и папиросный дымок 
над верхушками камыша да ракит, 
круги по воде от щедрой жмени 
прикорма… Рыба в пруду есть – 
видели, значит, и ловить надо!

Ветер северо-восток –  
вешаи�  сети на шесток
Часам к 10 утра рыбаки уже поч-

ти одна большая семья. Причем по 
большому счету с одной бедой: не 
клюет! Кукуруза? Не. Магазинные 
смеси? Не то. Злаковые каши? Ешьте 

сами! Черви? И те не берет рыба!
Татьяна Погорелова (к слову, 

и.о. главы Новокопыловского 
сельсовета) внимательно следит 
за поплавком, на который садят-
ся самолетоподобные стрекозы 
с переливающимися крыльями. 
Но рыбы нет…

А буквально в 50 метрах от 
нее друг за другом (так выпало 
при жеребьевке) сидят Окуневы: 
Александр, потом его сын Сергей 
и внук Данил. И у всех то и дело 
мелькает рыбешка на крючке. 
То ли слово какое знают, то ли 
мастерство рыбацкое такое, что  
и при вредном ветре рыба нажив-
ку берет?!

Андрей Кубрак из с. Комарское 
тоже качает головой: не мой, мол, 
день. На рыбалке, считай, с самого 
детства, а тут незадача: клева нет. 

А ведь было время и щуку на 7 кг 
ловил, и окуня на 1200, которого 
пока тащил, удочку в трех местах 
сломал…

Неравныи�  бои�
Заринчанин Данил Бельшев, на 

ходу скидывая рыбацкую куртку, 
заходит в воду. Метр, два, три от 
берега – воды по шею. Захватила 
крючок рыба, но рванула так, что 
оборвала леску вместе с поплавком! 
Вот он болтается над водой. Данил 
шарит по воде, пытаясь тонкую лесу 
ухватить. Вот, вроде… С берега – 
шум, советы, смех! Потянуло парня 
в воду! Вынырнул! Снова нырнул. 
Точно борется! Рыба тащит ко дну, 
хвостом по голому торсу Данила 
бьет! Не равны силы: у карася-то дом 
тут, и жабры, как меха работают,  

а ты, паря, давай не артачься, все 

одно уйду! Вспомнил Данил, как 
обидчиков наказывал, да как даст 
по морде карасиной кулаком! Замер-
ли все: кто кого? Трепыхнулась ры-
бина и послушно за леской по воде 
без сознания поплыла. До садка. 
Улов первый за день и единствен-
ный, как оказалось.

Думаете, приврала? А то как без 
этого на рыбалке? Но, ей-богу, сам 
за рыбой сплавал Данил. А бой? 
Так то – байка!

Кто – за лодкои� , кто – за 
термосом

Призы были богатые: за первое 

место лодка, за второе – складное 
рыболовное кресло, за третье – 
набор из трех удочек, а за самую 
большую рыбу – термос с колбой 
из нержавеющей стали. В общем, 
было за что на солнышке пять ча-
сов с удочкой сидеть и прикормы 
в ночь кашеварить.

В 12 часов пошли организаторы 
уловы взвешивать. Где-то смех, 
а где-то и добрая сковорода! Но 
судьбу не проведешь: День рыба-
ка своих распознал да поощрил 
ловом! Первое и второе место по 
весу пойманных рыбин у Сергея 

и Александра Окуневых из Зарин-

ска! Все как в старой поговорке: 
«Если батька рыбак, то и сын в 
воду глядит». Чуток младший Оку-
нев, 15-летний Данил, не добрал до 
третьего места! А оно с тем самым 
карасем досталось Данилу Бель-
шеву! И карась его ему еще и тер-
мос принес: самая большая рыба, 
пойманная в этот день, была 970 
граммов! А до взвешивания все 
считали, что и термос Окуневу 
Александру уйдет – его карась на 
905 граммов вытянул!

Поощрили призами и ребяти-
шек, которые в этот день на Уваль-
ном соревновались, и Марину По-
пову, которая из девушек оказалась 
с самым большим уловом.

Хороша рыбалка, а жареный 
карась – особое удовольствие!

Ксения ЛИТВИНОВА,  
газета «Знамя Ильича»  

Золото на снятие 
порчи

Бийские полицейские задержали 
женщину, которая под видом снятия 
порчи похитила ювелирные укра-
шения.

В отдел полиции «Восточный» обрати-
лась 68-летняя жительница наукограда. 
Пенсионерка рассказала правоохраните-
лям, что накануне в ее дверь постучала 
дама, которая представилась Марией. 
Женщина попросила милостыню. Хо-
зяйка квартиры вынесла ей около ста 
рублей. Завязался диалог, в ходе которого 
выяснилось, что на хозяйке дома яко-
бы порча. Снять негативную энергию 
гостья предложила немедленно. А для 
проведения ритуала попросила предо-
ставить золотые украшения. Владелица 
ювелирных изделий сняла сережки и 
крестик, «экстрасенс» их взяла и ска-
зала, что вернет на следующий день. 
Однако через сутки дама не пришла, и 
пенсионерке пришлось звать на помощь 
полицию.

Теперь злоумышленница, ранее суди-
мая 45-летняя бийчанка, задержана. Она 
уже привлекалась к ответственности за 
мошенничество. Возбуждено уголовное 
дело, похищенное изъято.

Стены ворам  
не помеха?

В одном из ювелирных магазинов в 
Барнауле пропало товара на несколь-
ко миллионов рублей. Причем воры 
добыли трофеи не совсем обычным 
способом. Они прорезали дыру в стене 
торгового центра.

Судя по всему, преступники обла-
дали не только терпением, но и ин-
формацией о том, из каких матери-
алов построен торговый центр, где 
располагался ювелирный магазин. 
Они прорезали сквозное отверстие 

в наружной стене ТЦ и оказались в па-
рикмахерской, а уже оттуда добрались 
до ювелирного салона. Для этого они 
пробили еще несколько ходов в стенах 
между отделами. Таким образом злоу-
мышленники смогли еще и избежать 
камер наблюдения и датчиков движе-
ния в коридорах.

По предварительным данным, сумма 
нанесенного ущерба составила шесть 
миллионов рублей. Официально эту циф-
ру пока не подтвердили, она уточняется.

Со службы  
не вернулся

Рецидивист из поселка Гоньба, по-
дозреваемый в убийстве полицейско-
го, задержан.

Как рассказала «АП» помощник руко-
водителя регионального Следкома РФ 
Людмила Рязанцева, 14 июля 2021 года 
участковый уполномоченный отдела 
полиции Ленинского района Управле-
ния МВД России по Барнаулу выехал 
на служебном автомобиле в Гоньбу. 
Там он собирался вручить повестку 
поднадзорному местному жителю. 
Тот недавно освободился из колонии 
и перестал выходить на связь… До-
мой полицейский так и не вернулся, 
его коллеги организовали поиски и 
днем 15 июля обнаружили его тело и 
сожженную машину.

У 57-летнего подозреваемого при обы-
ске нашли одежду со следами крови и 
спички. Сам он не признается, что ли-
шил жизни полицейского. Заявил, будто 
бы участковый отдал ему повестку и 
уехал. Следствие выясняет обстоятель-
ства и мотивы убийства.

Пог ибшем у бы ло всег о л и ш ь 
39. В полиции он прослужил более 
15 лет, имеет награды за безупреч-
ную службу. У него осталась жена и 
трое детей.

Подготовила  
Тамара ЛОГИНОВА

Инсталляцию художники назвали «Три жука».

Участница состязания – глава  Новокопыловского сельского совета  
Татьяна Погорелова. 

Александр Окунев: 
 «Что поймал – то моё».

Улов взвешивали до грамма. Ужин победителей соревнований.

БАРНАУЛ
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Барнаульские художницы Ольга Береста и Екатерина Витвинова 
придумали арт-квест. Этот проект – возможность своими си-
лами создать сказочную страну «ЗдесяБылВася» с собственным 
пространством и валютой.

В�����������  
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Вася – абстрактный герой, который 
везде хочет оставить свой неграмотный 
след. Отсюда и название проекта. Нет, это 
не опечатка. Это намек на то, что многие 
пишут неправильно. Идея подобного про-
екта родилась у Ольги Бересты, житель-
ницы Барнаула, давно. Только была она 
немного другая.

– Я много путешествую, и с детства меня 
волновал вопрос, что движет людьми, ко-
торые пишут на склонах гор, к примеру, 
«Ваня Томск 79» и так далее, – делится Ольга.

Она задумалась о том, как можно пе-
реключить внимание людей на хорошее. 
Чтобы вместо надругательств над приро-
дой они делали полезные вещи.

– Мне захотелось создать что-то практи-
ческое, – вспоминает Ольга. Выбор пал на 
залатывание дыр на пешеходных дорожках 
работами из мозаики.

В��������� 
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Ольга виртуозно владеет технологиями 
изготовления произведений из бересты, 
соломы, лыка, льна и других традицион-

ных материалов для ремесла. Последние 
лет 20 она занялась апсайклингом – дает 
вторую жизнь вещам. Делает украшения 
из старинного фарфора, дизайнерские 
лопаты, скворечники, объемную мозаику 
из старой посуды, строительных отходов 
плитки. Что наделяет проект еще и эко-
логическим значением.

Ее коллега по проекту Екатерина – 
художник, она рисует картины-метафо-
ры, наделяя их особым смыслом. Они 
проводили много совместных выставок, 
а теперь объединили свои силы для соз-
дания квеста.

– Исполнение работ отнимает много 
времени и сил. Одна заплатка, то есть 
заделанные ямы на тротуаре, делается 
от 5 часов.

Готовую работу Ольга и Екатерина 
встраивают заплаткой в дырку на ас-
фальте. На подобный труд может ухо-

дить от 1,5 до 2,5 часа. Да и физически 
это нелегко. На сегодняшний день Ольга 
сделала более семи различных компо-
зиций: это и надписи, и животные.

– В наш проект нужны волонтеры, ко-
торые помогут искать ямы и встраивать 
мозаику, сама по себе она очень тяжелая 
и объемная, – говорит Ольга.

Главные требования к волонтерам – 
ум и сила.

П����� ��������� �����������
За помощь волонтерам в конце месяца  

будут начисляться «Васьки». Это услов-
ная зарплатная единица для участни-
ков квеста. Необычную валюту можно 
получить не только за помощь, но и за 
нахождение как дыр в асфальте, так и 
самих заплаток.

– Победители будут объявлены в День 
города. Их будет три человека, – повествует 
Ольга. – Для них мы подготовим мозаичные 
композиции в заплатках, где будет указано 
их имя и регион.

Помимо этого, еще семь человек полу-
чат значки и дипломы. Принять участие 
может любой желающий. Достаточно 
найти по хештегу #здесябылвася22 на 
улицах города заплатку, сфотографи-
роваться на ее фоне и опубликовать 
фото в соцсетях. Главное, чтобы было 
видно лицо участника и композицию, 
но место заплатки не было узнаваемым.

– Люди радуются, когда находят 
арт-объекты, и это отвлекает их от 
проблем. Концепция моего творчества 
– принести радость людям, – добавляет 
Ольга.

Нужно создать вокруг себя красоту, 
и жить будет прекраснее и радостнее.

Наталья АНДРОНОВА,
фото из личного архива 

Ольги и Екатерины

#здесябылвася22.
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Заплатка «Корова».

МОЗАИКА

Была бы уда, а рыба будет

В Д,   -
,       
 З :  

  ИНИЦИАТИВА .
По «Васиным» следам

  УВЛЕЧЕНИЕ .

  КРИМИНАЛ .

Самая большая рыба – почти на кило. 

  КРАТКО .
Студенческое лето

Бойцы отрядов «Планета» Алтай-
ского государственного аграрного 
университета и «Ритм» Алтайского 
государственного педагогического уни-
верситета вместе со студентами из 13 
регионов России, а также Казахстана и 
Белоруссии открыли Международную 
студенческую стройку «Кузбасс–300», 
приуроченную к юбилею этого сибир-
ского промышленного центра.

Наши ребята будут трудиться два 
месяца на спортивном комплексе «Куз-
басс-Арена» и ледовом дворце «Кузбасс», 
других объектах.

«Кузбасс–300» – первая стройка в 
России такого уровня и статуса. Мы ра-
ботаем на культурном кластере города 
Кемерово. Бойцы отряда занимаются от-
делочными и бетонными работами», –
рассказала комиссар ССО «Планета» 
АГАУ Дарья Скороходова.

Евгений Гололобов из «Планеты» 
уверен, что участие в международной 
студенческой стройке – большая удача. 
В свою очередь комиссар ССО «Ритм» 
АлтГПУ Дмитрий Ларин считает, что 
стройка станет испытанием не только 
в труде, спорте, но и в творчестве.

«Ритм» ежегодно участвует в мас-
штабных стройках и показывает от-
личные результаты в производственном 
и спортивном направлениях, подчерки-
вают в региональном штабе Российских 
студенческих отрядов.

Константин СЕМЁНОВ

Кто и что пьёт?
38% россиян не употребляют ал-

когольные напитки. Это следует 
из данных Всероссийского центра 
изучения общественного мнения.

Среди старшего поколения (старше 
60 лет) это число увеличивается до 51%. 
Четверть населения выпивает реже раза 
в месяц, 14% употребляют алкоголь раз 
в месяц, и только 18% населения вы-
пивает 2–3 раза в месяц. Каждый день 
пьет алкоголь только каждый сотый.

Любимым алкогольным напитком 
россиян, который употребляют чаще 
чем раз месяц, оказалось пиво (23% опро-
шенных). Реже чем раз в месяц употре-
бляют крепкий алкоголь (18%), а также 
вино и шампанское (24%). Алкогольные 
коктейли стали самым непопулярным 
напитком – 91% опрошенных отметили, 
что не употребляют их.

Доля респондентов, которые счи-
тают, что алкоголь негативно влияет 
на здоровье людей, увеличилась с 55% 
в 2018 году до 81% в 2021 году. Среди 
наиболее «безобидных» напитков рос-
сияне выделили вино (39%), пиво (14%) 
и водку (12%).

Никита ИВАНОВ

В День рыбака – 11 июля – 
на дамбе пруда Увального, 
что близ с. Новозыряново 
Заринского района, прошли 
рыболовные соревнования 
на поплавочную снасть, 
организатором которых 
выступила инициативная 
группа «Поднимем Уваль-
ное». Более 40 человек из 
Заринского, Залесовского, 
Кытмановского районов 
и города Заринска испыты-
вали удачу в ловле рыбы. Но 
кому-то мешал северо-вос-
точный ветер, а кому-то 
и он «задувал» в садок рыбу!

П� ������
Шесть часов утра. Над водной 

гладью – туманная дымка. Поч-
ти не слышно жужжания гнуса. 
Рыбаки уже на месте: мужчины, 
женщины и даже дети. Начина-
ется жеребьевка, по результатам 
которой определяются места лов-
ли. Ставятся зонтики, достается 
прикорм, проверяются снасти, 
опускаются садки в воду. Все го-
товы. В семь – старт.

Тихо… Все приехали за рыбой. Все 
боятся спугнуть удачу. Слышны толь-
ко всплески воды, когда поплавки 
опускаются в воду. Крики беспокой-
ных птиц…

И вот она – первая рыбка на 
крючке! С почином! И очень, меж-
ду прочим, символично – первую 
рыбешку поймал заринчанин 
Александр Окунев. Уловили?!

А дальше и переклички рыба-
ков, и смех, и папиросный дымок 
над верхушками камыша да ракит, 
круги по воде от щедрой жмени 
прикорма… Рыба в пруду есть – 
видели, значит, и ловить надо!

В���� ������-������ – 
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Часам к 10 утра рыбаки уже поч-

ти одна большая семья. Причем по 
большому счету с одной бедой: не 
клюет! Кукуруза? Не. Магазинные 
смеси? Не то. Злаковые каши? Ешьте 
сами! Черви? И те не берет рыба!

Татьяна Погорелова (к слову, 
и.о. главы Новокопыловского 
сельсовета) внимательно следит 

за поплавком, на который садят-
ся самолетоподобные стрекозы 
с переливающимися крыльями. 
Но рыбы нет…

А буквально в 50 метрах от 
нее друг за другом (так выпало 
при жеребьевке) сидят Окуневы: 
Александр, потом его сын Сергей 
и внук Данил. И у всех то и дело 
мелькает рыбешка на крючке. 
То ли слово какое знают, то ли 
мастерство рыбацкое такое, что 
и при вредном ветре рыба нажив-
ку берет?!

Андрей Кубрак из с. Комарское 
тоже качает головой: не мой, мол, 
день. На рыбалке, считай, с самого 
детства, а тут незадача: клева нет. 
А ведь было время и щуку на 7 кг 
ловил, и окуня на 1200, которого 
пока тащил, удочку в трех местах 
сломал…

Н��������  ����
Заринчанин Данил Бельшев, на 

ходу скидывая рыбацкую куртку, 
заходит в воду. Метр, два, три от 
берега – воды по шею. Захватила 
крючок рыба, но рванула так, что 
оборвала леску вместе с поплавком! 
Вот он болтается над водой. Данил 
шарит по воде, пытаясь тонкую лесу 
ухватить. Вот, вроде… С берега – 
шум, советы, смех! Потянуло парня 
в воду! Вынырнул! Снова нырнул. 
Точно борется! Рыба тащит ко дну, 
хвостом по голому торсу Данила 
бьет! Не равны силы: у карася-то дом 
тут, и жабры, как меха работают, 
а ты, паря, давай не артачься, все 
одно уйду! Вспомнил Данил, как 
обидчиков наказывал, да как даст 
по морде карасиной кулаком! Замер-
ли все: кто кого? Трепыхнулась ры-

бина и послушно за леской по воде 
без сознания поплыла. До садка. 
Улов первый за день и единствен-
ный, как оказалось.

Думаете, приврала? А то как без 
этого на рыбалке? Но, ей-богу, сам 
за рыбой сплавал Данил. А бой? 
Так то – байка!

К�� – �� ������� , ��� – �� 
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Призы были богатые: за первое 
место лодка, за второе – складное 
рыболовное кресло, за третье – 

набор из трех удочек, а за самую 
большую рыбу – термос с колбой 
из нержавеющей стали. В общем, 
было за что на солнышке пять ча-
сов с удочкой сидеть и прикормы 
в ночь кашеварить.

В 12 часов пошли организаторы 
уловы взвешивать. Где-то смех, 
а где-то и добрая сковорода! Но 
судьбу не проведешь: День рыба-
ка своих распознал да поощрил 
ловом! Первое и второе место по 
весу пойманных рыбин у Сергея 
и Александра Окуневых из Зарин-
ска! Все как в старой поговорке: 

«Если батька рыбак, то и сын в 
воду глядит». Чуток младший Оку-
нев, 15-летний Данил, не добрал до 
третьего места! А оно с тем самым 
карасем досталось Данилу Бель-
шеву! И карась его ему еще и тер-
мос принес: самая большая рыба, 
пойманная в этот день, была 970 
граммов! А до взвешивания все 
считали, что и термос Окуневу 
Александру уйдет – его карась на 
905 граммов вытянул!

Поощрили призами и ребяти-
шек, которые в этот день на Уваль-
ном соревновались, и Марину По-
пову, которая из девушек оказалась 
с самым большим уловом.

Хороша рыбалка, а жареный 
карась – особое удовольствие!

Ксения ЛИТВИНОВА, 
газета «Знамя Ильича» 

(фото автора).

Золото на снятие 
порчи

Бийские полицейские задержали 
женщину, которая под видом снятия 
порчи похитила ювелирные укра-
шения.

В отдел полиции «Восточный» обрати-
лась 68-летняя жительница наукограда. 
Пенсионерка рассказала правоохраните-
лям, что накануне в ее дверь постучала 
дама, которая представилась Марией. 
Женщина попросила милостыню. Хо-
зяйка квартиры вынесла ей около ста 
рублей. Завязался диалог, в ходе которого 
выяснилось, что на хозяйке дома яко-
бы порча. Снять негативную энергию 
гостья предложила немедленно. А для 
проведения ритуала попросила предо-
ставить золотые украшения. Владелица 
ювелирных изделий сняла сережки и 
крестик, «экстрасенс» их взяла и ска-
зала, что вернет на следующий день. 
Однако через сутки дама не пришла, и 
пенсионерке пришлось звать на помощь 
полицию.

Теперь злоумышленница, ранее суди-
мая 45-летняя бийчанка, задержана. Она 
уже привлекалась к ответственности за 
мошенничество. Возбуждено уголовное 
дело, похищенное изъято.

Стены ворам 
не помеха?

В одном из ювелирных магазинов в 
Барнауле пропало товара на несколь-
ко миллионов рублей. Причем воры 
добыли трофеи не совсем обычным 
способом. Они прорезали дыру в стене 
торгового центра.

Судя по всему, преступники обла-
дали не только терпением, но и ин-
формацией о том, из каких матери-
алов построен торговый центр, где 
располагался ювелирный магазин. 
Они прорезали сквозное отверстие 

в наружной стене ТЦ и оказались в па-
рикмахерской, а уже оттуда добрались 
до ювелирного салона. Для этого они 
пробили еще несколько ходов в стенах 
между отделами. Таким образом злоу-
мышленники смогли еще и избежать 
камер наблюдения и датчиков движе-
ния в коридорах.

По предварительным данным, сумма 
нанесенного ущерба составила шесть 
миллионов рублей. Официально эту циф-
ру пока не подтвердили, она уточняется.

Со службы 
не вернулся

Рецидивист из поселка Гоньба, по-
дозреваемый в убийстве полицейско-
го, задержан.

Как рассказала «АП» помощник руко-
водителя регионального Следкома РФ 
Людмила Рязанцева, 14 июля 2021 года 
участковый уполномоченный отдела 
полиции Ленинского района Управле-
ния МВД России по Барнаулу выехал 
на служебном автомобиле в Гоньбу. 
Там он собирался вручить повестку 
поднадзорному местному жителю. 
Тот недавно освободился из колонии 
и перестал выходить на связь… До-
мой полицейский так и не вернулся, 
его коллеги организовали поиски и 
днем 15 июля обнаружили его тело и 
сожженную машину.

У 57-летнего подозреваемого при обы-
ске нашли одежду со следами крови и 
спички. Сам он не признается, что ли-
шил жизни полицейского. Заявил, будто 
бы участковый отдал ему повестку и 
уехал. Следствие выясняет обстоятель-
ства и мотивы убийства.

Пог ибшем у бы ло всег о л и ш ь 
39. В полиции он прослужил более 
15 лет, имеет награды за безупреч-
ную службу. У него осталась жена и 
трое детей.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

Инсталляцию художники назвали «Три жука».

Участница состязания – глава  Новокопыловского сельского совета 
Татьяна Погорелова. 

Александр Окунев:
 «Что поймал – то моё».

Улов взвешивали до грамма. Ужин победителей соревнований.


